

Mundo

La UE dilata su toma de postura frente a Ottawa

Tardará 3 ó 4 días para unificar los criterios de los Quince sobre el fletán negro

El jefe negociador de la Comisión Europea en las discusiones con Canadá, Horst G. Krenzler, comunicó ayer a los representantes permanentes de los Quince que, a su juicio, faltan aún 3 ó 4 días para alcanzar una posición interesante en el debate actualmente en curso con la misión canadiense sobre el fletán negro.

FERNANDO PESCADOR
CORRESPONSAL EN BRUSELAS

Por ello, muy probablemente, la última palabra sobre la aceptación de una posible propuesta de compromiso, que todavía no existe, la tendrá el Consejo de Ministros de Asuntos Exteriores de la UE, que se reúne en la capital comunitaria los próximos lunes y martes.

Con semejante pautado, a los Ministros de Pesca, que se reúnen hoy, jueves, en Luxemburgo, no les queda otro papel que el de debatir políticamente la situación. No está claro, tras la reunión de ayer, que la Comisión vaya a poner hoy sobre la mesa el documento por el que se formaliza la objeción comunitaria a la cuota de fletán dictada por la NAFO el 1 de febrero, detonante de esta crisis.

Como se recordará, la cuota autónoma de fletán que la Comisión ha definido para la UE se eleva a 18.630 toneladas, cuando en el reparto del TAC (*total allowed catch*, total autorizado de capturas) cuestionado por Bruselas a Canadá le correspondieron 16.300 toneladas, y 3.400 a la UE.

Los armadores españoles de la flota fletanera basan sus reivindicaciones en la cuota autónoma de 18.630 toneladas anunciada por la Comisión, pero es obvio que Bruselas teme que su aprobación, hoy, en Consejo, irrite a Canadá y aleje



El primer ministro canadiense, Jean Chretien, acosado por los informadores en el Parlamento de Ottawa. / REUTERS.

las posibilidades de un acuerdo. El tema será directamente abordado por la comisaria Bonino y el presidente del Consejo de Pesca de la UE, el francés Jean Piesch, antes de que comience la reunión del mismo.

Las negociaciones con Canadá proseguían ayer por la noche. En las últimas horas, según fuentes del Consejo y de la representación española ante las Comunidades, los canadienses parecen estar poniendo mucho énfasis en el control de las actividades pesqueras. El embajador adjunto, Carlos Basterreche, decía ayer en el Coreper (Comité de representantes permanentes, integrado por los embajadores de los Quince) que el control que quiere

imponer Ottawa (un mixto de inspectores y seguimiento por satélite), es el más sofisticado del mundo. En cualquier caso, Ottawa no ha aligerado aún la presión sobre el reparto del TAC.

Petición de Brittan

El comisario europeo de Comercio Exterior, Leon Brittan, exigió ayer a Canadá que vuelva a la legalidad «con el pleno respeto de la ley internacional», y pidió un reparto equitativo de las cuotas de fletán negro para resolver el conflicto pesquero.

Brittan, en declaraciones desde Bruselas a una televisión canadiense, mostró su sorpresa por las accio-

nes de Canadá, que apresó al congelador español *Estai* en aguas internacionales del Atlántico Norte, y expresó su «profundo desacuerdo» con la actuación del gobierno de Ottawa.

El comisario, de nacionalidad británica, advirtió que nunca ha pensado «en transigir ante la falta de respeto a las leyes internacionales y ahora, Canadá tiene que demostrar su disposición a no querer quedarse con la mejor parte, sobre todo cuando ha provocado tantos resentimientos por su flagrante violación de la legalidad». «Canadá ha ido muy lejos y yo estoy en profundo desacuerdo con esa actitud ilegal», añadió.

Rubalcaba: «Más importante que la cuota, defender el derecho»



El ministro de la Presidencia, **Alfredo Pérez Rubalcaba**, manifestó ayer ante el pleno del Congreso que la prioridad del Gobierno español

es defender el derecho internacional de pesca, por encima de la defensa de la cuota pesquera. Horas

antes, la Comisión de Agricultura del Congreso aprobó una proposición no de ley del PP por unanimidad de todos los grupos, en la que se insta al Ejecutivo a que «defienda que la flota pesquera española continúe faenando en el caladero de aguas de NAFO hasta completar las 18.630 toneladas de cuota autónoma de fletán negro fijadas por la UE, al objetar el TAC en febrero, al no haberse capturado todavía dicha cuota»./Colpisa

Atienza: «Algunos barcos tendrán que buscarse nuevos caladeros»



El ministro de Agricultura, **Luis Atienza**, reconoció ayer que probablemente el 50% de los pesqueros españoles tendrán que irse de Terranova...

«Algunos tendrán que orientarse hacia otros caladeros como Argentina y algunos pueden ser obje-

to de desguace, de acuerdo con las primas de reestructuración», dijo.

En declaraciones a Onda Cero, recordó que «en su momento tuvimos que salir del Gran Sol o de Terranova y nos orientamos hacia otras aguas en Namibia o las Seychelles. Salimos de Namibia y fuimos a las aguas internacionales de Terranova... ahora tendremos que reducir la actividad en esa flota y reorientar hacia otras especies o hacia otros caladeros», dijo./Colpisa

El Candil
ENRIQUE VÁZQUEZ

Deberes para Inonu

El escenario es curioso: vuelto contra todo pronóstico a la política activa, el nuevo ministro turco de Asuntos Exteriores y antiguo jefe del ex-Partido Popular Socialdemócrata, Erdal Inonu, a punto de cumplir los setenta años, ha tomado su maletín y está vendiendo lo mejor que sabe —y sabe mucho— la intervención turca contra la guerrilla kurda en el norte de Irak.

Su gira por Alemania (donde el Gobierno le ha pedido cortesmente que Ankara abrevie al máximo su presencia en Irak) y desde hoy por los Estados Unidos y Francia prueban que la arriesgada iniciativa turca ha terminado por ser un factor de política interna: la señora Ciller, primera ministra, y según parece el propio presidente de la república y gran dinosaurio de la derecha clásica, Suleyman Demirel, insistieron mucho para sacarle de su retiro y hacerle aceptar la cartera de Exteriores. Se le encomendaba la patriótica tarea de explicar lo casi inexplicable...

Inonu, hijo de quien fue, casi desde los días de Atatürk, líder de la socialdemocracia, Ismet Inonu, lleva toda la vida en política y es una figura venerable que ofrece ciertas garantías en relación con lo que Occidente también desea oír: en tanto sigan los grandes partidos de la coalición gubernamental (una alianza de centroizquierda con una gestión económica liberal) el fundamentalismo islámico será mantenido a raya y el papel de Turquía como miembro activo de la OTAN será ejercido con rigor y dándole el valor que tiene, el de un dato estratégico que no debe verse alterado.

Dicho de otro modo: Turquía también exige comprensión y reciprocidad. La decisión alemana de interrumpir la semana pasada la entrega de equipo militar irrita al Gobierno de Ankara, lo mismo que una cierta doblez norteamericana que consistiría en utilizar sin reservas el territorio y los medios turcos (la base de Incirlick en particular) para la política anti-Saddam Hussein y exigir simultáneamente a ese Gobierno que modere o abandone lo que oficialmente es una acción de *legítima defensa*.